

El tren Irati



- **Tren Irati.** El 23 de abril de 1911 hizo su trayecto inaugural "El Irati", primer tren eléctrico de la Península, que unía las localidades de Pamplona y Sangüesa. Concebido para el transporte de madera picada, fue utilizado para el traslado de personas hasta su desaparición en 1955. De su trazado queda, a modo de testimonio, la caja de la vía que ahora se pisa, los túneles en la Foz de Lumbier y los restos de postes eléctricos que transportaron energía al ferrocarril.

“EL PENÚLTIMO VIAJE DEL TREN IRATI”

Con este nombre cada 30 de diciembre se celebra en Liédena la fiesta del tren del Irati. Es fiesta porque hay varias ofertas de diversión como pueden ser alegorías al tren y es cultura por la información que se da al visitante de lo que fue aquel maravilloso tren. Y es información de como van los procesos sobre la futura vía verde que unirá el norte de Europa con el Mediterráneo pasando por nuestros pueblos. El último viaje del Irati lo realizó el 31 de diciembre, pero a nosotros nos gusta más que siempre sea el penúltimo para que no tenga fin.

